

# LAS NUEVAS PERSPECTIVAS DE LA REPUBLICA.

por Arnoldo Ferrero.

La jornada electoral ha terminado victoriosamente, pero la lucha por la transformación de Costa Rica apenas está comenzando. A lo sumo podemos decir que se ha ganado el primer round. Conviene, entonces, hacer un sereno balance de lo actuado y reorganizar las fuerzas para el cumplimiento de las próximas tareas.

La perspectiva que se nos abre tiene que ser observada a la luz de la tesis política de la unidad nacional. La política de la unidad nacional ha entrado en una nueva etapa, pero debe aplicarse con más urgencia que nunca.

La campaña electoral terminó el triunfo de las fuerzas progresistas es un triunfo de nuestra tesis política, es decir, de la unidad nacional. La consolidación de la reforma social, el cumplimiento del programa del Bloque de la Victoria y la solución de los graves y complejos problemas de la post-guerra, requieren la unidad nacional.

No podemos estar con la tesis política que el país se prive de la cooperación de muchos de sus buenos hijos, solamente por el hecho de que en el curso de la reciente campaña electoral erraron su camino e hicieron el juego a las fuerzas de la reacción, enmarcadas dentro del cortesismo más preciso. Sabemos que la reacción derrotada electoralmente adoptará ahora formas más sutiles de lucha para torcer el rumbo progresista que se ha abierto a la historia del país, es necesario que el nuevo gobernante y las fuerzas que le son cien por cien y sinceramente adictas, procuren atraer a sus filas a las ovejas descarriadas, es decir, a los cortesistas de mentalidad progresista.

Es innegable que un número considerable de ciudadanos que nunca han sido ni son reaccionarios, se desorientó en la reciente campaña electoral. El carácter personalista tradicional de la política costarricense, que aún se manifestó en esta campaña, determinó la presencia en el partido Democrático de muchos hombres que habían marchado en otras

ocasiones por los senderos de la izquierda y no de la derecha. No debemos ahondar esa desviación, sino por el contrario, rescatar de la influencia reaccionaria todos los hombres buenos que por error militaron en el cortesismo.

Observando la experiencia de otros países debemos prepararnos para destruir las manobras de nuevo tipo que la reacción recién derrotada realice en el próximo futuro. La estrategia de los adversarios se encaminará fundamentalmente, no cabe duda de eso, a romper la cooperación de Vanguardia Popular con el nuevo gobierno. A meter cuñas entre nuestro partido y el Republicano Nacional. A desviar el nuevo gobierno del rumbo progresista que tiene trazado en el programa. Para evitar esto, Vanguardia Popular debe interesarse para que a don Teodoro Picado lo rodeen los mejores hombres. No hemos aspirado a disfrutar de ministerios y de puestos públicos. Pero no hemos renunciado procurar, en la medida de nuestras posibilidades a que el nuevo gobierno escoja buenos funcionarios. No podemos perder de vista que la sola voluntad del gobernante es insuficiente para realizar un programa. El programa del Bloque de la Victoria tendrá que ser ejecutado por hombres y esos hombres han de ser los colaboradores de don Teodoro Picado. Por esa circunstancia, los colaboradores del nuevo presidente deben ser hombres de mentalidad afín con la nueva orientación que se le está dando a la república.

Tenemos la experiencia del doctor Calderón Guardia. La gran obra social cumplida por la actual administración se ha visto a menudo entorpecida por la actitud reaccionaria de algunos de los funcionarios públicos. El Dr. Calderón Guardia ha tenido que amarrarse los pantalones pasándose por encima de algunos de sus subalternos para hacer efectiva su voluntad progresista. Por otra parte, es indiscutible que la corrupción existente en las esferas administrativas debe desaparecer. Los funcionarios corrompidos

(Pasa a la Pág. DOS)

## LA ULTIMA CONSIGNA DEL NAZI-CORTESISMO ES LA DIFUSION DE RUMORES QUE DIVIDAN Y DEBILITEN AL BLOQUE DE LA VICTORIA

Hasta ahora en la Historia de Costa Rica ningún partido político cometió mayores abusos contra la patria que el cortesismo

El nazi-cortesismo sorprendió al país con sus consignas por la variedad de ellas y por la profundidad del antipatriotismo que las inspiró: intentó provocar el pánico, intentó provocar el desempleo en la masa de las penadas; intentó el cierre del comercio; intentó conflictos internacionales para Costa Rica; intentó la revuelta armada; e intentó la intervención extranjera en nuestro suelo.

Mayor cargo de conciencia no ha llevado hasta ahora un grupo de ciudadanos.

La pifia formidable del incomprendido don Otilio, que creyó que realmente el Diario movía al País y que al cerrarlo paralizaba todas las actividades nacionales, fué el prólogo de la gran derrota que esa inunda campaña había de recibir, como la recibió, en las pasadas elecciones.

Hasta las elecciones, oten dimos nosotros que este anti patriotismo nazi-cortesista estaba fundamentado en gran parte en la pasión y en el interés políticos; y que, falo del apoyo popular, el cortesismo tenía que aceptar como buenos hasta los recursos políticos innobles para poder mantenerse a la altura de la ambición presidencial de don León y las exigencias de los círculos ocultos que le finan

ciaban la campaña. Creimos que con la derrota esa labor despreciable acabaría.

Pero ahora se ve que la labor de zapa contra la Patria está organizada no con miras a la elección que ya pasó, sino con miras a la ruina del país; ahora se ve que siguen empeñados en el desorden y en la intranquilidad del país. Ya pasada la elección, sigue la quinta columna, — que sirvió de médula espinal al Cortesismo — propalando bolas perniciosas y sigue proponiendo consignas anti patrióticas.

La última consigna del Nazi-cortesismo es la de difundir rumores que dividan y debiliten el Bloque de la Victoria. Consideran los nazi-cortesistas que en esa forma no podrá realizarse el programa suscrito por ambos Partidos, y que así lograr ellos causar a la República el mal que no pudieron causar antes con sus vergonzosas consignas derrotadas. Por eso advertimos a Picadistas y Vanguardistas u otra Partido en perjuicio del que los rumores que se propala sobre pretenciones de uno otro, deben ser recibidos como consignas cortesista y deben tener a quienes los propalan, como enemigos del Bloque de la Victoria al servicio de la quinta columna nazi-cortesista.

# CARTA A UN CIUDADANO DEL MUNDO

## UN NUEVO STALINGRADO: 62.000 Nazis Han Muerto

Terminó la batalla del bolsón de Cherkasy. Finlandia busca la paz. La flota soviética del Báltico en libertad de acción. Avances en todos los frentes. Desorganización total del frente alemán

Todos los cables de Moscú traen grandes noticias. Las tropas soviéticas de los generales Vatutin y Konev terminaron la destrucción de los nazis encerrados en el bolsón de Cherkassy. 62.000 alemanes pagaron allí co su vida los crímenes cometidos contra el pueblo más amante de la paz y de la libertad

Esto dejará ahora en libertad a varios centenares de miles de soldados soviéticos ocupados en encerrar a esas fuerzas nazis, con lo cual la ofensiva en el sur cobrará nuevo ímpetu y no pasarán muchas semanas sin que los nazis sean desalojados por completo de Ucrania y de todo el territorio soviético.

El avance ruso en el norte, frente a Leningrado, ha provocado los efectos que nosotros ya anunciáramos en un número anterior de TRABAJO. La flota soviética del Báltico, encerrada en la base naval de Kronstadt, ha quedado en libertad, con lo cual las comunicaciones marítimas de Alemania con Finlandia han sido interrumpidas. Esto provocó el comienzo de los sondeos de paz iniciados por Finlandia que terminarán con el retiro de ese país como beligerante. Cuando esto suceda 25 divisiones soviéticas, actualmente ocupadas en ese frente, vendrán a reforzar la ofensiva sobre los estados del Báltico.

En general la desorganización de todos los frentes nazis es total. El ejército rojo ha logrado una enorme superioridad en hombres, materiales, dirección, control de vías de comunicación, fuerza aérea y moral. El avance soviético continuará sin interrupción hasta Berlín.

### EL HOMENAJE QUE VAMOS A RENDIR A NUESTRAS BRIGADAS ES UN RECONOCIMIENTO A LOS BUENOS MILITANTES Y UN LLAMAMIENTO A SU CAPACIDAD DE LUCHA

La actitud decidida y valiente de las Brigadas de Vanguardia Popular, encargadas de mantener el orden, ha despertado gran entusiasmo en nuestras filas. La base y la dirección han decidido rendir homenaje a los muchachos que componen las Brigadas, cuyo valor y abnegación pusieron de manifiesto la potencia de la clase trabajadora organizada.

La disciplina con que actuaron estas Brigadas a la responsabilidad con que cumplieron las tareas que les fueron encomendadas no deben pasar desapercibidas por ningún militante y deben servirnos de ejemplo.

La fuerza combativa organizada de estas Brigadas ha de ser aprovechada por nuestro Partido en la realización de nuevas tareas en las que quizá no tanto precisa el es

fuerzo que dura poco tiempo, como el empeño constante a través de los meses y de los años.

El homenaje que vamos a rendir a nuestras Brigadas es un reconocimiento que Vanguardia Popular hace a sus buenos militantes y al mismo tiempo es un llamamiento a su capacidad de sacrificio y una voz de alerta a su vigilancia. La lucha apenas comienza y todas las fuerzas egoístas de la reacción, enconadas por su derrota, se compactan contra el triunfo del pueblo.

La actitud resuelta de las Brigadas guardadoras del Orden de Vanguardia Popular nos hace confiar que Costa Rica tendrá en ellas — en todos los momentos — un brazo defensor de los derechos del pueblo.

## Rodolfo Guzmán A MONTEVIDEO

HOY SALE PARA ASISTIR A LA REUNION DEL CONSEJO DE LA CTAL

Análisis de las corrientes pro-nazis que invaden el continente americano

Hoy sábado sale con rumbo a Montevideo, República del Uruguay, nuestro compañero Rodolfo Guzmán, Secretario General de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica. Lleva como misión representar al movimiento sindical costarricense en el Consejo de la Confederación de Trabajadores de América Latina, que se reunirá en la ciudad el 25 de este mes. Antes de irse, el c. Guzmán fué entrevistado por uno de nuestros reporteros, diciendo lo siguiente:

"El objeto principal de la reunión del Consejo de la CTAL, en Montevideo es el de analizar la situación política creada en la América del Sur con motivo de los avances del fascismo, que amenaza a todos los países latinoamericanos. Se han sucedido varios golpes de Estado en menoscabo de los principios democráticos y de las líneas de colaboración efectiva para la destrucción definitiva del nazi fascismo. En la Argenti

na, la situación política interna tiene una enorme influencia en los países vecinos, y el peligro se extiende a todo el Continente.

Como siempre, la clase trabajadora vigilante no puede descuidar esa situación que afecta nuestras bases de libertad, posiblemente asistiremos también al Congreso Nacional de los Trabajadores de Venezuela y se tratarán problemas importantes de organización interna del movimiento sindical latinoamericano.

Felizmente, en Costa Rica hemos terminado una lucha política que esperamos todos asegure una era de reforzamiento de nuestra democracia y de nuestra economía para dar base firme a la política social iniciada por el Gobierno del doctor Calderón Guardia.

Mientras dure mi ausencia quedará al frente de la Secretaría General de la CTAL, el compañero Víctor Cordero, que es suficiente garantía para nuestro movimiento".

Te cuento, ciudadano del mundo, lo que hemos hecho y lo que nos falta por hacer y te pido que cuando pienses en Costa Rica la mires con simpatía y con un hondo afecto humano, porque es el nuestro un país en donde el pueblo ha iniciado su marcha hacia el futuro.

(Una crónica de Joaquín Gutiérrez sobre las elecciones del 13)

Querido ciudadano: Te habrás enterado por los cables de que en Costa Rica dos partidos agrupados bajo el nombre de Bloque de la Victoria, han obtenido una victoria electoral eligiendo a Teodoro Picado como Presidente y yo quiero explicarte cuáles son los alcances que esa noticia escueta — que habrás leído de prisa y sin atribuirle mayor importancia — tiene para los costarricenses.

En este chiquitín gajo del planeta, con poco más de 700.000 habitantes, tienen lugar procesos sociales similares a los del resto del globo. Hay ricos y pobres. Poseedores de los medios de producción y desposeídos que solo tienen sus brazos como fuerza de trabajo. Hay abundancia y exceso en unos hogares y negra miseria desolada en otros. Hay millares de campesinos sin tierra y ricos terratenientes que en muchos casos no conocen siquiera sus latifundios. Hay compañías extranjeras que anormalizan nuestra débil economía, semicolonial y que hacen vivir a sus peones hacinados en putridos campamentos y separados de las brasas del "barrio de los gringos". Hay entre el pueblo un alto porcentaje de tuberculosis y malaria. En una provincia casi todos sus habitantes tienen sífilis en la sangre. Millares de niños mueren anualmente por falta de alimentación adecuada. Y así como estos datos rápidos podría darte muchos otros que te probarían que todos los fenómenos del mundo se repiten, guardando las proporciones, en nuestro suelo.

Pues bien, la última elección ha sido en parte una elección y en parte una revolución. Porque así como la organización general de nuestro país deja tanto que desear, también pasa lo mismo con nuestra democracia. Todas las elecciones anteriores a esta ocurrían más o menos como sigue: Un grupo de capitalistas — cafetaleros principalmente — se reunían en el Club Unión y nombraban a un candidato. Reunían un millón de colones y compraban los diarios, las radios y las conciencias. Formaban una costra apretada de gomones y terratenientes que dominaban la situación en los campos haciendo votar a los campesinos en cadena, y debajo esta costra languidecía anémica la democracia.

Por eso digo que ha habido una revolución porque fuerzas netamente populares terminaron con esta costra, la agrietaron a puñetazos, y la democracia, pudo, por fin, sacar los narices y aspirar el oxígeno puro de la verdadera

(PASA a la Pág. CUATRO)

Mantenga la libre Voz del Pueblo BIBLIOTECA NACIONAL CUMPRE COSTARRICENSE Trabajo Consiga nuevos suscritores

# TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA SABADO 19 de Febrero de 1944 Edición Nº 579

## EL PACTO DE LA VICTORIA DEBE PERDURAR

SE OPERO ESTA VEZ EL MILAGRO DE QUE RESORTES POLITICOS QUE TRADICIONALMENTE FUERON FUNDAMENTALES PARA UNA DECISION POLITICA. COMENZARON A PERDER EL VALOR QUE ANTES TENIAN

EL BLOQUE DE LA VICTORIA DEBE MANTENERSE PORQUE EL ENEMIGO ACECHA Y ES PELIGROSO TODAVIA Y PORQUE QUEDAN POR DELANTE MUCHAS TAREAS — LAS MAS IMPORTANTES — QUE HAY QUE REALIZAR

Al hacer el balance de la recién pasada campaña electoral, importa destacar que las fuerzas tradicionales de Costa Rica tenían recursos fundamentales para la fabricación de mandatarios.

De esta vez, esos resortes fueron insuficientes: a pesar de ellos se hizo el PACTO DE LA VICTORIA; a pesar de ellos fué electo Presidente de la República el licenciado don Teodoro Picado.

La firme decisión de un Gobierno progresista que no acepta imposiciones de los sectores regresivos de ciertas fuerzas económicas parasitarias, sumada a la decisión anti nazi de un pueblo como el nuestro, puede operar el milagro, — como se operó de esta vez — de que resortes políticos que tradicionalmente fueron fundamentales para una decisión política, comiencen a perder el valor que antes tuvieron.

Los futuros gobiernos, — si cuentan con el pueblo organizado —, no tendrán en adelante que temer ni que soportar la vieja dictadura de esos círculos, a la hora de emprender una política de líneas nuevas encaminada al mejoramiento de las mayorías.

Ya se hizo evidente que la afirmación conservadora, de que el pueblo no agradece los sacrificios que por él hagan los mandatarios, es absolutamente falsa: el resultado de la campaña le demostró al doctor CALDERON GUARDIA que nuestro pueblo tomó como suya y defendió como tal la legislación social frente al enemigo; esa es la forma mediante la cual los pueblos dan su reconocimiento a los mandatarios que aciertan.

Para hacer posible ese resultado, VANGUARDIA POPULAR llegó al pacto electoral que todos conocen, sobre la base de un programa de gobierno para Costa Rica, de tipo democrático progresivo, dentro de los moldes criollos de nuestro régimen económico pre capitalista o semi colonial. Puso en la contienda su peso decisivo sin regateos y sin cálculos, sin miras al presupuesto; con los ojos puestos en el bien de la Patria y en la seguridad absoluta de que tiene tamaño suficiente para in-

fluir en el porvenir nacional después del pacto, porque como el que tuvo antes del pacto y a la hora de la consumación del pacto.

Sobrevino el triunfo, el pacto electoral se convierte en parte política de más grande alcance, porque ambos partidos son garantes de la plataforma con que se presentó ante los pueblos el Bloque de la Victoria.

Cuánto tiempo debe durar ese pacto político? El que sea necesario para dar cumplimiento a la obra prometida a los costarricenses. Cuatro años? Ocho años? Los que sean necesarios con éste y con nuevos Presidentes electos por el Bloque de la Victoria, el programa que unió de esta vez a ambos Partidos debe realizarse; así se demostrará que es posible en Costa Rica que un sector progresivo del capital unido a las fuerzas organizadas del trabajo, operen por los medios más aceptados por todos, las transformaciones sociales y económicas que los tiempos nuevos exigen para el bienestar de todos los seres humanos.

El desarrollo del programa será para nosotros el termómetro de la buena fe — siempre aceptada por nosotros — de nuestros aliados; los altibajos de esa buena fe serían los que pudieran resquebrajar el instrumento de buen gobierno que ahora hemos forjado con el objeto de que sea monolítico. En tanto ese pro-

### DE LONDRES URGEN EL RECONOCIMIENTO A NEGRIN

LONDRES, 18. — El semanario liberal "New Statesman" ha urgido a los aliados para que reconozca a Juan Negrin como jefe del gobierno libre español.

# Hermanos Montero

Frente al TEATRO ADELA

TELEFONO 5237

En formación la Serie "ULTRAMAR"

## Marinos Nazis Apresados



Marinos de tres barcos de carga alemanes que trataban de burlar el bloqueo en el Atlántico meridional llegan al campamento de concentración después de ser capturados por barcos de los Estados Unidos. Los tres barcos fueron echados a pique, pero sus cargamentos de caucho se salvaron.

ALIMENTESE BIEN con mantequilla y queso de

# LA CORONA

Productos frescos y garantizados por su pureza

VENTA DE GRANOS AL POR MAYOR Y MENUDEO.

Frente costado Norte de Musmanni

# Vibrante manifiesto del Partido Socialista Popular Cubano

## publicado recientemente en NOTICIAS DE HOY de la Habana

DEL PARTIDO SOCIALISTA POPULAR AL PUEBLO DE CUBA

La Asamblea Nacional de la Unión Revolucionaria Comunista — entre cuyos ciento veintiseis delegados se encuentran setenta obreros, dieciocho campesinos, veinte y nueve intelectuales y profesionales; de los cuales ochenta y cinco son blancos y cuarenta y uno negros — reunida durante los días 21 y 22 de enero, acordó adoptar un nuevo nombre para el Partido, más a tono con sus objetivos históricos inmediatos y con la composición de sus filas, el nombre de Partido Socialista Popular.

La Asamblea Nacional del que desde hoy es el Partido Socialista Popular acordó también dirigirse a toda la Nación, por medio del presente.

### MANIFIESTO

¡Cubanos, cubanas!

Nuestra Patria necesita, hoy más que nunca, la unidad de todos sus hijos, la unidad de todos los que la quieren bien.

Cuba necesita esa unidad para cooperar más efectivamente, bajo la dirección del Gobierno Nacional, en la guerra contra el Eje; para afirmar en la post guerra, con el respeto y la amistad de las potencias dirigidas de las Naciones Unidas, el desarrollo económico propio, la libertad y el bienestar nacional.

Las recientes conferencias de Moscú y Teherán y las decisiones adoptadas en ellas por Roosevelt, Churchill y Stalin han señalado este año de 1944 como el año de la máxima ofensiva en todos los frentes, el año de los más grandes sacrificios, el año de las batallas decisivas: el año de la VICTORIA.

Para alcanzar la VICTORIA, para ganar la PAZ POPULAR que anhelamos todos, los pueblos amantes de la libertad están haciendo el esfuerzo más alto. Los ejércitos soviéticos, las tropas guerrilleras yugoslavas, los soldados y aviadores ingleses y norteamericanos, las fuerzas militares chinas, están peleando con sin igual decisión y coraje para aplaster a las bes-

tias del Eje. Brasil, un país latinoamericano, ha movilizó sus tropas para participar en el asalto final, a la fortaleza germana.

Frente al esfuerzo, al sacrificio y al dolor de nuestros aliados, los cubanos no podemos permanecer indiferentes ni aparecer remisos. Cuba debe fortalecer ahora su contribución a la causa de las Naciones Unidas, debe ayudar activamente a derrotar a sus odiosos enemigos para poder participar plenamente en la VICTORIA, para poder reclamar en la Mesa de la Paz, con derecho propio, LIBERTAD, RESPETO, PROGRESO.

Frente a los difíciles y complicados problemas de todo orden que traerán consigo la reconstrucción mundial y la transformación de la economía de guerra de los países beligerantes a la economía de paz, Cuba necesita la unidad nacional más firme.

El Partido Socialista Popular, que aspira a desarrollar los principios emancipadores de Martí y Maceo hasta alcanzar la completa Liberación Nacional, que aspira al establecimiento en Cuba del Sistema Socialista basado en la propiedad colectiva de los medios fundamentales de producción, en el reparto de la tierra a los campesinos y la organización de su explotación colectiva, en la supresión de toda explotación del hombre por el hombre, proclama como su supremo deber el de continuar luchando en primera línea por la Unidad Nacional y por el mayor esfuerzo de guerra; por la amistad y colaboración de Cuba con todas las Naciones Unidas, con todos los pueblos amantes de la libertad para asegurar, con la derrota del Eje y la Paz Popular, el futuro mejor para nuestro país.

El Partido Socialista Popular participará en las próximas elecciones inspirándose en estas consideraciones y por eso condena los anunciados propósitos de retraimiento electoral, puesto que tal acción sería un golpe a la unidad nacional, sería un golpe al ambiente de paz interna y de colaboración que necesita nuestro país para encarar los problemas de la hora actual y los más agudos que sobrevendrán en la post

Pasa a la Pág. CUATRO

# AGRADECIMIENTO

La Dirección del partido Vanguardia Popular quiere manifestar en esta forma su agradecimiento sincero y cordial a todos los simpatizantes que ayudaron en las últimas jornadas en forma tan espléndida, desprendida y valerosa al triunfo del pueblo.

Agradecemos el gesto noble de todas las señoras que hicieron café y sandwiches para los compañeros ocupados en misiones urgentes.

A todos los que han dado dinero como manifestación de pura solidaridad humana — para los heridos caídos bajo las pandillas reaccionarias: Asimismo a todos los que contribuyeron con Bonos, mediante los cuales Vanguardia Popular financió su movimiento.

A todos los que contribuyeron con café y azúcar para los almuerzos del 13 de febrero.

A todos los que ofrecieron carros y camiones.

A todos los choferes que sirvieron gratis durante ese día

A todos estos simpatizantes, así como a todos los demás que contribuyeron en diversas formas a nuestra victoria, les ofrecemos el sincero agradecimiento del partido de los trabajadores.

# SEGURO DE VIDA

## AL ALCANCE DE TODOS

# Los Trabajadores

Pólizas Populares de ₡ 0.25 y ₡ 0.50 SEMANALES. Un agente del Banco cobra las primas a domicilio.

No se requiere examen médico.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

## LOS TRABAJADORES CHILENOS ORGANIZADOS ENVIAN UN MENSAJE A LOS TRABAJADORES COSTARRICENSES

Puntarenas, Costa Rica, 8 de febrero de 1944.

Compañeros trabajadores de Costa Rica:

Por intermedio de los dirigentes del Sindicato de Estibadores y Descargadores de Aduana de Puntarenas, os transmitimos un cariñoso y fraternal saludo de parte de los trabajadores chilenos, que han visto con honda emoción revolucionaria, los progresos alcanzados por la clase obrera de nuestro país, gracias a su organización, cada día más en desarrollo y a la obra democrática del actual Presidente de la República de Costa Rica.

Sabemos que estáis pronto a librar una de las más memorables jornadas electorales de la historia política de nuestro país, sabemos que de nuevo se van encontrar enconada la lucha las tradicionales fuerzas de la reacción, del oscurantismo financiadas por las Quintas Columnas al servicio del nacifascismo, con las jóvenes

fuerzas de la Democracia, que representan las aspiraciones de todos los costarricenses que luchan por un mundo mejor y que han alineado a vuestra República al lado de las Naciones Unidas en la lucha contra la barbarie nazi.

Los pueblos de América esperan con ansiedad el resultado de esta lucha, y estamos ciertos después de conversar con vuestros compañeros de Puntarenas, que la clase obrera de Costa Rica, con su acción unida y de vanguardia, sabrá asegurar la existencia del régimen democrático, que les permita desarrollar las organizaciones sindicales y políticas, que respetará y ampliará vuestras conquistas sociales y que continuará dando su contribución a la gran causa que nos es común, derrotar al hitlerismo en todo nuestro Continente y asegurar una verdadera paz en beneficio de los pueblos.

Os deseamos una rotunda y definitiva victoria sobre la

reacción. Os deseamos nuevos progresos y nuevas conquistas para toda la clase obrera y vuestra Nación.

Por encima de las distancias, las fronteras y las inmensidades de los mares, los trabajadores de Latino América, nos estamos uniendo cada día más bajo la gloriosa bandera de la Confederación de Trabajadores de América Latina, que preside nuestro Maestro camarada Vicente Lombardo Toledano.

Vivan las fuerzas democráticas de Costa Rica y su próximo triunfo del 13 de febrero, por la Libertad, la Democracia y la Justicia Social.

Juan Vargas Puebla, Secretario de Relaciones de la Confederación de Trabajadores de Chile

Carlos Godoy Pizarro, Secretario de Conflictos de la Confederación de Trabajadores de Chile

A bordo del vapor "California" a la Confederación de los Trabajadores de Costa Rica.

# GOFICALCIO

Da fuerza a los huesos solidificándolos

Hace desaparecer el raquitismo y enriquece la sangre

A las madres que no tienen leche suficiente para amamantar al niño

## GOFICALCIO

Las personas faltas de HIERRO son faltas de ENERGIAS, tienen sangre delgada y pueden sufrir nerviosidad, dolores de cabeza, hemorragias nasales, vahíos, insomnio, mala memoria, manos y pies fríos, falta de respiración por cualquier ejercicio físico. — GOFICALCIO las normaliza.

## LAS NUEVAS PERSPECTIVAS DE LA REPUBLICA. — POR ARNOLDO...

Viene de la Pág. UNO—

ceptos deben ser barridos. El gobierno del doctor Calderón Guardia ha tenido que cargar con el lastre de una burocracia corrompida por los gobiernos anteriores, especialmente por el gobierno de León Cortés. Por eso resultaba una paradoja ver que el caballo de batalla del cortésismo era precisamente la existencia de un fenómeno que había contribuido a fomentar poderosamente el candidato cortésista. El Gobierno de D. Teodoro Picado tiene que tirar por la borda todo lo que no sirve en la Administración Pública. Sabemos que es una tarea difícil y que no puede cumplirse de la noche a la mañana. Pero, más tarde

o más temprano, debe hacerse.

El Presidente electo, Teodoro Picado, debe ser rodeado por los hombres mejor intencionados y más capaces del país. Por su parte, Vanguardia Popular debe estar a distancia del presupuesto, pero cerca del nuevo gobernante. Con él libró una de las jornadas más hermosas de la historia política patria, y con él debió recorrer los intrincados caminos que nos abrirá la post guerra. En el cumplimiento del programa del Bloque de la Victoria está empeñada la palabra del Presidente electo, pero también la de Vanguardia Popular. En consecuencia, es deber nuestro ayudar al nuevo presidente a hacerlo efectivo. El nuevo pre-

sidente necesitará de nuestro respaldo, de la misma manera que el actual lo necesitó para llevar a cabo la reforma social.

La consigna debe ser: los ejos del presupuesto, pero cerca del nuevo gobernante.

Debemos también pensar seriamente en fortalecer nuestro partido. El trabajo de organización está a la orden del día, hoy más que nunca. De la fuerza de nuestra organización debe salir la realización del programa del Bloque de la Victoria.

De la fuerza de nuestra organización debe salir el respaldo que el nuevo presidente requerirá para llevar a cabo la reforma agraria enunciada en el programa.

## J. E. Valverde e Hijos Sucs.

LOS MEJORES FABRICANTES

— de —

# Souvenir

Calle 12 Norte A. 3ª Bis

TELEFONO 4052

Los compañeros heridos el seis de Febrero ajen san recibo del dinero recibido y además hacen constar su agradecimiento a todos los contribuyentes, que atendieron el llamamiento de Vanguardia Popular

Por este medio hacemos

constar que hemos recibido valiosa ayuda económica del Comité de Auxilio a los heridos. Al mismo tiempo manifestamos nuestro agradecimiento a todas las personas que al contribuir quisieron ayudarnos generosamente.

Jorge Cerdas, Flory Castillo; Juan Guzmán; José Viñas; Antonio Solís; Rafael Córdoba; N. Nájera; Arnaldo Rivero; José J. Alvarado; Edgar García; Ernesto Oviedo; Ramón González Mata; Vicente Campos Muñoz; José Luis Benavides; Arturo Quesada; Jesús Benavides; María Marchena.

LA MEJOR ATENCION CON LOS MEJORES PRECIOS EN LA MAS POPULAR DE LAS FARMACIAS, TANTO PARA EL TRABAJADOR COMO PARA EL PUBLICO EN GENERAL.

# La Farmacia IRIS

ARTURO CARBONI GRANADOS.

# Lunes 21 de Febrero

# MITIN en el SALON CENTRAL:

Hablarán:

JAIME CERDAS

ESTELA PERALTA

CARLOS LUIS FALLAS

## ¡Adelante camaradas!

**.. GOFICALCIO ..**  
 Contiene:  
 calcio, fosfatos, hierro y la vitamina 'B'



Engorda

# Monumentos de piedra para los campesinos muertos

MISERIA Y MAL TRATO PARA EL CAMPESINO VIVO

Desde ultratumba el Cortesismo envía mensajes. El último ha sido la sugestión de levantar un "Monumento al Campesino", en recuerdo de los campesinos caídos en Llano Grande, no en defensa de sus propios derechos sino en defensa de los privilegios de sus patrones. Lo mismo pudo haber mandado un mensaje ordenando la celebración de un Baile de Campesinos, fiesta acostumbrada por la gente de plata para divertirse en sus ocios, vistiéndose al estilo de los conchitos.

compesino vivo que hizo bul to en el desfile cortesista se las arregle como pueda para volver a su casa. ¡Monumentos de piedra al Campesino caído! Manu- mento de oportunismo político! Y cuánta burla han hecho del Código de Trabajo los mismos que hoy hablan de monumentos de piedra!

**7 de Marzo**  
**Elección del nuevo comité seccional de San José.**

Todas las células de la Sección deben proceder a discutir los nombres de los compañeros que pueden integrar el Comité Seccional de 1944.

Al Comité Seccional deben ir los compañeros que más se han distinguido por su militancia, por su disciplina, por su valor y por su preparación.



"DRY CLEANING CANADA"  
 Su lugar de confianza para el lavado y planchado de su ropa.  
 TELEFONO 3684

## ZAPATERIA GONZALO ACUÑA

ESPECIALIZADA EN CALZAZO DE TRABAJO y CALLE

También ofrece material de zapatería en la mejor calidad.  
 75 varas al Norte de la antigua Estación Central de Camiones

## RECOGEN LOS DESPOJOS DEL CORTESISMO TAL LA ACTITUD DE LOS NIÑOS GLOSTORA

Don Otilio Ulate los ha cogido de "salidero" para poder editar de nuevo, "bajo la tiranía" sus periódicos

## LA ACTITUD DE ULATE Y DE LOS NIÑOS ES FALSA Y BARATA

Hoy volvió a salir el Diario de Costa Rica. Después de la pifia colosal comedita por Otilio Ulate, los niños del "Centro" han ofrecido su "neutralidad" para darle una salida a Ulate. Después de haber alegado que no había libertad en Costa Rica, tenía don Otilio que buscar un salidero para poder editar de nuevo sus periódicos y se lo encontró de perlas: los "neutros" niños del Centro, desesperados a su vez porque se habían quedado sin columnas donde escribir, se ofrecieron en ha locausto.

El análisis de esta reaparación es el siguiente:  
 Los "del Centro" querían que ganara don León y era perfectamente falsa su neutralidad. Ahora lo que quieren, como nosotros lo habíamos previsto, es recoger a los ardidos

del cortesismo y formar un partidillo político. La actitud del Diario es lógica. Después de una derrota por más de 40.000 votos había que llenar ocho páginas para tratar de probar que todo fue fraude. Los glostora continuarán ahora su posición de obsesado negativismo atacando a troche y moche cualquier medida del nuevo gobierno, para recoger así agua para su molino. Otilio Ulate se dará ahora una vacación y volverá a dirigir el Diario dentro de algunos meses. Todo lo anterior prueba hasta la evidencia que la actitud del Centro y de Ulate es falsa y barata. Pura especulación oportunista con un partido derrotado del cual quieren recoger los despojos.

## EL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR,

se ve obligado a declarar:

que el señor Oscar Soto Ramos (conocido por Chifol) no es militante del Partido.

Cualquiera actuación del señor Oscar Soto Ramos debe tomarlo el público como actuación personal del señor Soto Ramos y jamás como del Partido Vanguardia Popular.

Vanguardia Popular le niega personería al señor Oscar Soto Ramos para actuar en nombre de "Vanguardia Popular".  
 Comité Seccional.

## ACUERDOS DEL COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE

Miércoles 23 de febrero reunión de los militantes miembros de las brigadas con el c. Luis Carballo: en el Salón del Partido Vanguardia Popular a las siete y media de la noche.

Martes siete de marzo: reunión conjunta de células. Reorganización del Comité Seccional. Las células deben ir formulando sus papeletas.

Se ha constituido el Comité de auxilio del P. V. Pop. a cuyo cargo estará la tarea de ayudar a los compañeros enfermos. Dicho Comité lo forman las compañeras: Carmen Lyra, América Rodríguez, Ado

Minumenticos de piedra el campesino muerto y mal haya lo que les importa el campesino vivo, a no ser cuando se trata de traerlo engañado para que ponga una nota pintoresca y sentimental en las manifestaciones cortesistas.  
 ¡Monumenticos de piedra al campesino muerto y que el

la de Sáenz, Judith Ferreto y Clemencia Valerín.  
 Para cualquier asunto relacionado con este comité dirigirse a la c. Adela de Sáenz.

El Comité Seccional acordó un justo y merecido homenaje a las Brigadas de Orden. Un gran baile en el Estadio Mendoza el sábado 19 de febrero con la asistencia de don Teodoro Picado, Presidente electo y don Manuel Mora, Srío. General del P. V. P. Un paseo a Puntarenas el sábado 26 de febrero. Tienen derecho a este homenaje, todos los compañeros de las Brigadas.

## YA ESTA DE NUEVO AQUI, EL FIEL AMIGO DE LAS LAVANDERAS, EL FAMOSO JABON "LA VENCEDORA"

que ahora se llama

# YELOS:

Más espumoso, más rendidor, más barato:

**A C 0.80 Libra**

SE VENDE AL DETALLE EN LA

## FERRETERIA SOLEY

EDIFICIO CARTAGO, PASO DE LA VACA

NOTA: El "Yelos" está elaborado científicamente por el procedimiento del cocido, NO CRUDO, para que conserve todas sus propiedades.

PRONTO PODREMOS ATENDER TODOS LOS PEDIDOS.

# BAILE HOY en el Estadio Mendoza

como HOMENAJE a NUESTRAS VALIENTES

BRIGADAS de SAN JOSE, HEREDIA, ALAJUELA, CARTAGO y PUNTARENAS

NUESTRO PRESIDENTE ELECTO, DON TEODORO PICADO Y EL c. MANUEL MORA, SON NUESTROS INVITADOS DE HONOR.

VIBRANTE MANIFIESTO DEL PARTIDO SOCIALISTA POPULAR.

VIENE de la Pág. DOS

guerra; por eso procura tomar parte en la gran coalición nacional sobre la base de trato igual y justo para todos los partidos. El Partido Socialista Popular, en apoyo de la Unidad Nacional y del esfuerzo de guerra, reclama del Gobierno medidas más enérgicas contra los falangistas quinta columnistas, contra los agiotistas y especuladores, contra los discriminadores, contra los desalojadores de campesinos, contra los "vendedores de veneno" divisionistas, contra todos los que conspiran contra el Pueblo, contra el Progreso y la Libertad.

El Partido Socialista Popular proclama su completo apoyo al PLAN DE LA C. T. C. (confederación de Trabajadores de Cuba) CONTRA LA MISERIA Y EL ESTANCAMIENTO NACIONAL por entender que es el único medio de impedir la inflación y de impedir una crisis terrible al fin de la guerra, de proteger al pueblo contra la especulación y de garantizar la mayor y mejor producción para la guerra y para la post-guerra.

El Partido Socialista Popular llama a todos sus afiliados a mantener su lucha en los talleres, fábricas, centrales, oficinas, colonias, fincas, a favor de la unidad y de la organización de los trabajadores y de los empleados bajo las banderas de su Central Sindical, la CTC, pues sólo manteniéndose unidos y organizados podrán contribuir a lograr su mejoramiento y a alcanzar una vida mejor, más libre y más digna para todo el pueblo de Cuba.

El Partido Socialista Popular llama a todos sus afiliados a luchar por el reforzamiento y la unidad de las organizaciones de campesinos, de profesionales, de mujeres, de jóvenes, de negros, de estudiantes, etc., creadas sobre bases democráticas para estudiar, mantener y defender sus reivindicaciones en el marco del programa de la Liberación Nacional.

El Partido Socialista Popular, que defiende el principio de la igualdad de trato y de oportunidades económicas, políticas, sociales y culturales para todos los cubanos, negros y blancos, hombres y mujeres y que lucha por la aplicación de los preceptos constitucionales contra la discriminación racial, llama a todos sus afiliados a combatir las falsas teorías sobre la superioridad o inferioridad raciales, propagadas por los hitlerianos y sus agentes, así como toda manifestación de desprecio o discriminación hacia el negro o la mujer o las personas de cualquier raza o color.

El Partido Socialista Popular, que basa su programa, su organización y su acción en los principios sostenidos hasta la muerte por Carlos Baliño, Julio Antonio Mella y Rubén Martínez Villena, es decir, en la Doctrina Revolucionaria del Marxismo, llama a todos sus afiliados a mantener la lucha por sus santos ideales, poniendo por encima de cualquier interés particular, individual o de grupo, el interés colectivo, el supremo interés de la Liberación Nacional y del Socialismo.

El Partido Socialista Popular llama ardentemente a las masas laboriosas, a los obreros, campesinos, empleados, profesionales e intelectuales a ingresar en sus filas, a votar por sus candidatos en las próximas elecciones del primero de junio de 1944, a votar en apoyo de su programa de PROGRESO ECONOMICO, SEGURIDAD SOCIAL, VICTORIA Y PAZ POPULAR, de aprobación de las Leyes Complementarias de la Constitución, de la creación de un Seguro Social que comprenda desocupación, accidentes, invalidez, muerte y el Retiro para los obreros y empleados de todas las profesiones y oficios, incluyendo a los choferes particulares y empleados del servicio doméstico, de una legislación reguladora de los contratos de arrendamiento y aseguraría que garantice a los campesinos contra los desalojos, contra las altas rentas y contra los abusos de los latifundistas y acaparadores.

El Partido Socialista Popular llama a todos los que aspiran a una política honesta y a una administración decente, a todos los hombres y a todas las mujeres laboriosas, a votar bajo su emblema, bajo la estrella de la independencia, el círculo de la unidad, el libro de la cultura, la mocha de los obreros agrícolas y los campesinos y el martillo de los trabajadores.

¡¡Todos con el Partido Socialista Popular por la VICTORIA, por la PAZ POPULAR, por el PROGRESO ECONOMICO y la SEGURIDAD SOCIAL!!

PARTIDO SOCIALISTA POPULAR ASAMBLEA NACIONAL

Juan Marinello, Presidente. Blas Roca, Secretario General.

RECUERDE AMIGO...

NO LO OLVIDE...

EL CENTRO CULTURA SOCIAL

EN SAN JUAN DE TIBAS

El Club de las fiestas más alegres y concurridas

LO ESPERA en sus amplios salones, para que termine alegre la semana, el DOMINGO 20, de 2 a 6 de la tarde. SE DARA UN ESTUPENDO BAILE con la Orquesta MURILLO.

Vaya usted, invite a sus amigos y parientes, lleve a su novia a divertirse de lo lindo en ambiente de distinción. Servicio continuo de autobuses "LOS FLA--TEADOS" desde la A B C. — Se invita además, al baile en homenaje al equipo de futbol del Sindicato de Zapateros, que se efectuará este mismo domingo a las 8 de la noche.

LA DIRECTIVA.



2328.40 SUMA TOTAL RECOLECTADA PARA AYUDAR A LOS HERIDOS DEL 6 DE FEBRERO

Así responde el pueblo al llamamiento de Vanguardia Popular

Gracias a la solidaridad del pueblo costarricense, los trabajadores heridos el 6 de enero, han podido recibir toda la atención necesaria en su enfermedad. A todos se les ha dado el mismo salario que ganaban y el Comité de Auxilio a los heridos, los ha atendido con todo interés y cariño. En vista de que el Partido

necesita el trabajo permanente de un Comité, el saldo sobrante de la recolecta, se deja como fondo inicial, para poder contar siempre con dinero para servir a los camaradas y a sus familias cuando caigan heridos por la reacción que ahora más que nunca redoblará su zaña contra el pueblo organizado que lucha por la defensa de sus intereses. El Comité Seccional de San José ha organizado el Comité de Ayuda a los heridos, quedando integrado así:

- Carmen Lyra, América Rodríguez, Clomencia Valerín, Adela de Sáenz y Judith Ferreto.



Después de un poderoso ataque naval, aéreo y terrestre de las fuerzas de los Estados Unidos contra las islas Marshall, la playa del atol de Kwajalein quedó cubierta de cadáveres de los defensores japoneses, cuyas bajas se calculan en más de ocho mil. El atol fue ocupado por las fuerzas estadounidenses y precedió al desembarco un mortífero bombardeo naval y aéreo.

PARA UN TRAJE ELEGANTE, Y SERIEDAD EN EL TRATO, NO LO DUDE,

BUSQUE SU SASTRERIA

LA ULTIMA MODA

PROPIEDAD DE HAROLD NICHOLAS

Frente al Palacio de Justicia

CARTA A UN CIUDADANO DEL MUNDO....

(Viene de la Página UNO)

libertad. Esta es la principal enseñanza de la última elección. Que el pueblo la ganó contra los argollas de los ricos, contra las compañías extranjeras, contra los nazis y los falangistas, contra los gamonalés y los especuladores.

Esta victoria no se hubiera logrado sin que los trabajadores se hubieran organizado bien. Pero ya en nuestra patria los trabajadores están organizados. Hay una central sindical que agrupa a 30.000 obreros. Hay ligas Campesinas y hay también un partido, Vanguardia Popular, compuestos por obreros, campesinos e intelectuales, que después de trece años de lucha ha llegado a despertar una gran conciencia en el país. Este partido ha ido creciendo en forma ininterrumpida desde que se formó y en la actualidad tiene buenos dirigentes y magníficos militantes, todos dispuestos a librar las batallas que haya que librar para asegurar una patria más justa con todos. Esta es la segunda enseñanza de la última elección: que la organización del pueblo es indispensable y que multiplica por diez las fuerzas de los obreros y de los campesinos concientes de su deber histórico.

La elección fue muy dura. El partido enemigo libró la batalla recurriendo a toda clase de armas. Muchos sectores populares estaban desorientados y la dirección enemiga estaba inspirada por nazis y falangistas, por lo cual aplicaban métodos totalitarios—incluyendo guerra de nervios, sabotaje, ola de calumnias, falsos rumores, asesinatos, agresión armada y otra serie de armas peligrosas. Pero ese partido Vanguardia Popular, de que te hablo, ciudadano del mundo, comprendió que el momento era de enorme importancia y se dispuso a librar la batalla en todos los terrenos en que la quiso el enemigo. La guerra de nervios la perdieron los enemigos porque los vanguardistas tuvieron los nervios más firmes; el sabotaje fue dominado con puño de hierro a las agresiones armadas se respondió ofreciendo una muralla de pechos humanos que resultó inexpugnable. El heroísmo de los obreros fue magnífico. Su devoción y su conciencia resistieron todos los embates y la batalla se ganó. Esta fue otra de las enseñanzas logradas: que la clase trabajadora tiene un potencial enorme de heroísmo y está dispuesta a ofrecerlo en el momento en que sea necesario.

Así la elección fue ganada y don Teodoro Picado fue electo presidente. Pero eso solo no sería nada. Si la sangre derramada y las horas de vigilia y los labores intensos de todos hubieran tenido apenas ese resultado, la victoria hubiera sido de humo. Pero no es de humo la victoria. Porque nuestro presidente aceptó el apoyo de los trabajadores comprometiéndose a su vez a cumplir desde el poder un programa de gobierno, concreto, factible, urgente que venga a dar solución a nuestros principales problemas.

Para cumplir ese programa van a surgir muchas dificultades. Cada punto que se ejecute provocará las iras de los tagarotes y de los ricachones y habrá así la natural resistencia. Todos los reaccionarios comenzarán entonces a organizarse para impedir que se ejecute. Más todavía, se están organizando ya!

Lo primero que tratarán de hacer será introducir una cuña entre Vanguardia Popular y el nuevo Presidente. Porque saben que si lo logran el presidente, sin el apoyo del pueblo, no podrá cumplir el programa y sus intereses egoístas saldrán ileso.

Esto nos ofrece una nueva enseñanza: que Vanguardia Popular y con ella todos los sectores honrados del país, deben apretarse sólidamente alrededor del presidente, para no permitir que los enemigos introduzcan esa cuña. El Presidente es un intelectual honrado y bien intencionado pero no hay que confiar nunca en las fuerzas de una sola persona. El pueblo debe ayudarlo y respaldarlo constantemente para que pueda cumplir con su deber y hacer un buen gobierno.

Por eso tendremos que estar constantemente vigilantes, movilizándolo a todo el país para que urja el cumplimiento de los diferentes puntos del programa. Y movilizándolo también para darle más conciencia cada vez que uno de esos puntos se cumple.

Esto nos indica que el pueblo ha ganado la guerra pero debe ganar también la paz. Como en el resto del mundo. Y así como para ganar la guerra se necesita más audacia y más heroísmo, para ganar la paz se necesita más per-

SU MEJOR CALZADO DONDE:

ENRIQUE MOLINA

25 VARAS AL SUR DEL TEATRO MODERNO

SASTRERIA EL PROGRESO

De Recaredo Gómez G.

5ª Avenida — Frente al Telar "Los Leones"

SERIE MEXICO Sorteo N° 43 Favorecida la acción N° 154, perteneciente a

Don ENOS COLLINS (Guácimo, Línea Vieja)

SERIE AMBOS MARES Sorteo N° 9 Favorecida la acción N° 133, perteneciente a

Don RODOLFO ZUÑIGA UREÑA (Moravia)

N° Bº—JULIO CORDERO, Agente Ppal. de Policía Municipal. — San José, 14 de febrero de 1944.

NOTA:—Toda diferencia en casimires es al contado.— Al solicitar la confección de su vestido, presente su último recibo al día.

severancia, más devoción, más elasticidad y más inteligencia.

Este es ciudadano del mundo, el cuadro completo de lo que hemos hecho y de lo tenemos que hacer. Si salimos victoriosos de esta segunda prueba— y tenemos que salir victoriosos— entonces el panorama general de desolación que hace el contarte como era nuestro país, se cambiará totalmente. Los millares de campesinos tendrán tierras propias. Se aliviará la miseria de los hogares pobres. No se permitirán más los desmanes de las compañías extranjeras. No morirán tantos niños al año por falta de asistencia médica o de alimento. El país producirá más y todos tendrán más. Desterraremos la sífilis, la tuberculosis y la malaria. Destruiremos el analfabetismo. Haremos que todos vivan mejor, más limpios, más cultos, más alegres, más alimentados, más concientes y más buenos.

Y si algún día, ciudadano del mundo, lees en un cable que fué asesinado un trabajador costarricense por una pandilla de reaccionarios, está seguro de que ese puesto será ocupado por centenares de compañeros recién llegados

Aumenta la Connoción



Williams en el Detroit Free Press

a nuestras filas; e interpreta la noticia como que el cumplimiento del programa está provocando el recrudescimiento de la reacción enemiga. Ese día, alégrate por nosotros ciudadano del mundo, porque ese día marcará un nuevo paso hacia adelante.

Mientras tanto, cuando pises en Costa Rica, mira la con cariño y con honda simpatía humana, porque el nuestro es un país en donde el pueblo ha iniciado su marcha hacia el futuro.

JOAQUIN GUTIERREZ MANGEL

Listos Para el Ataque



Blabop en el St. Louis Star-Times